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PERSPECTIV’, À LA RESCOUSSE

DES MÉTIERS EN PÉNURIE



ÇA S 'EST  PASSÉ  E N  WA P I

SYLVIE LERICQUE 
REJOINT LA CCI WAPI
EN TANT QUE 
NOUVELLE 
DIRECTRICE !
Suite à une procédure de recrutement lancée en février, l’organe 
d’administration de la Chambre de Commerce et Industrie de 
Wallonie Picarde (CCI Wapi) vous informe que Mme Sylvie 
Lericque, issue du secteur bancaire, rejoint notre organisme 
en tant que directrice.   La prise de fonction pour la partie 
opérationnelle est e�ective depuis le 1er juin.

Bernard Cornelus  : «  Je me réjouis que Sylvie Lericque 
ait accepté ce nouveau challenge et ne doute pas un seul 
instant qu’elle insu�era une nouvelle dynamique à la CCI. 
J’accompagnerai pour ma part durant quelques mois cette 
passation tout en transition et reste plus que jamais impliqué 
dans l’avenir de notre CCI Wapi. Le but est d’épauler Sylvie 
au mieux et de lui transférer progressivement l’ensemble des 
dossiers tant internes qu’externes. 

“ À titre personnel, je suis également heureux de lui donner les 
clés d’une Chambre de Commerce en bonne santé, à la fois 
financière et fonctionnelle ” appuie Bernard Cornelus. 

Apprenons à connaître Sylvie Lericque
Petite fille d’industriel, j’ai grandi en observant ce défi permanent qu’est de gérer une entreprise tant au niveau stratégique qu’humain. 
Ma carrière de plus de 25 ans dans le secteur bancaire était donc un choix délibéré afin de pouvoir accompagner les entrepreneurs 
au quotidien, c’est avec PASSION que j’ai exercé mon métier jusqu’au dernier jour. 

Rejoindre la CCI a été pour moi comme une évidence… poursuivre mon rêve de petite fille en conseillant et guidant les dirigeants 
d’entreprises, les assister de façon encore plus globale, pas uniquement au niveau financier, me motive énormément et cela avec 
une équipe professionnelle et efficace, tout cela dans notre magnifique région qu’est la Wallonie Picarde, que vouloir de plus ?

Quels défis vous attendent au sein de la CCI Wapi ?
Permettre à la CCI de rayonner encore plus… communiquer sur tous les services, l’infrastructure et les aides que nous pouvons 
offrir à tous les entrepreneurs qu’ils soient starter, en croissance ou s’interrogeant sur leur transmission. J’aimerais que mon arrivée 
soit aussi synonyme d’affiliations de nouveaux membres, en tout cas j’y mettrai toute mon énergie et ma passion. Mon souhait 
le plus grand est que pour chaque entreprise de la Wallonie Picarde cela soit une évidence d’être membre de la chambre de 
commerce… Qu’il existe un réel sentiment d’appartenance à notre belle CCI.  

En outre, chaque entrepreneur que je rencontrerai je lui dirai combien il peut être fier de ce qu’il a créé et que c’est grâce à chacun 
d’eux que notre Wallonie Picarde brille de mille feux … Ils peuvent compter sur mon soutien et celle de mon équipe au quotidien. 
Pour le reste des challenges, je les découvrirai au fur et à mesure ! 
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27 AVRIL : 
WAPITOUR EUROTERMINAL
Fin avril se tenait le Wapitour Euroterminal à Mouscron où plus de 80 participants étaient présents. 
Entreposage, opérations de distribution internationale, courtage en douane, Euroterminal a su 
s’adapter aux nouvelles tendances en proposant la recharge de matériel sur batterie avant de le 
transporter vers sa destination finale. Une nouveauté qui vaut le détour…

23 MAI : 
VISITE D’ENTREPRISE
CHEZ WALCARIUS
En 2021, Walcarius Constructions Métalliques s’est lancée dans la 
certification en durabilité Unitar. Un programme national proposé par 
toutes les CCI belges. L’occasion d’être accompagnée par la CCI Wallonie 
picarde sur 3 années afin de mettre en place un plan d’actions basé sur 
les 17 Objectifs de Développement Durable.

Les 90 participants présents ont eu l’occasion d’en savoir plus sur l’entreprise ainsi que sur les actions mises en place pour cette 1ère année 
d’accompagnement.

Merci également à Ford Rousseau et SG Crédit du Nord Benelux Desk pour leur soutien sur cet événement.

1ER JUIN : 
SECONDE SESSION DU CLEM
Près de 60 entrepreneurs de Mouscron se sont réunis pour cette édition au Salon des Charmettes. 

L’occasion de discuter de problématiques locales entre entrepreneurs locaux ainsi que d’aborder la 
cybercriminalité et les moyens de s’en prémunir avec Redsystem et All Risks Insurance. 

Pour rappel, le CLEM se veut un club réservé aux entreprises mouscronnoises afin qu’elles puissent 
se réunir autour de problématiques qui les préoccupent. La CCI Wallonie picarde se veut être le 
relais opérationnel entre les entreprises et les pouvoirs locaux.

8 JUIN  : 
UNE ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 
QUI LAISSE ENTREVOIR DE 
BELLES OPPORTUNITÉS

La CCI Wapi organisait son AG au sein de ses locaux, l’occasion pour nos membres d’en apprendre plus sur le rapport d’activités de l’année 
2022 et la santé financière de leur Chambre de Commerce. Un bilan plus que positif avec de belles perspectives de développement.
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Entreprendre.wapi a accueilli une délégation québécoise dans le 
cadre du partenariat avec le Développement économique - MRC de 
Memphrémagog qui a pour but de favoriser les échanges économiques 
entre la Wallonie picarde et la région de Memphrémagog au Québec, et 
de soutenir le développement des entreprises des deux territoires.  Durant 
trois jours, des rencontres, des visites d'entreprises ont permis de renforcer 
les liens économiques entre la Wallonie picarde et la région québécoise.

La délégation composée des maires des villes de Sainte-Catherine-
de-Hatley, de Magog et de Stanstead, des représentants de la MRC de 
Memphrémagog et de chefs d’entreprises, a eu l'occasion de découvrir 
les infrastructures de Wallonie picarde. La visite du centre d'entreprises 
Technicité, du FabLab a permis de mettre en évidence l'innovation et 
l'esprit d'entreprise qui caractérisent la région.

Un événement de promotion du partenariat « Un pont sur l'Atlantique » a rassemblé les témoignages d'entreprises qui ont 
bénéficié du partenariat pour explorer le marché québécois. Cette collaboration offre aux entreprises du territoire l’opportunité 
de développer de nouveaux marchés et établir des partenariats internationaux.

Les rencontres se sont poursuivies avec des visites axées sur des domaines clés tels que l'énergie, la culture et l'environnement. 
La délégation québécoise a également rencontré Paul-Olivier Delannois, Bourgmestre de Tournai, lors d'une réception à l'hôtel de 
ville le 1er juin, en présence de Coralie Ladavid, première Echevine, et Guillaume Sarra-Bournet, Directeur des Affaires bilatérales 
et publiques de la Délégation générale du Québec à Bruxelles. 

La signature de l'entente entre Entreprendre.wapi et la MRC de 
Memphrémagog a officialisé le Corridor d'Accélération, renforçant ainsi 
les liens économiques entre les deux régions. De plus, l'entreprise BizzDev 
de Tournai a annoncé sa collaboration avec l'entreprise québécoise 
Maintenance Directe, scellant ainsi une alliance prometteuse.

La matinée du dernier jour a été consacrée à la découverte d'IPALLE, 
l'Intercommunale de gestion de l'environnement, suivie d'une visite du 
village de Saint-Maur pour illustrer concrètement la politique du Parc 
naturel des Plaines de l'Escaut en matière de paysage.

Ce partenariat entre Entreprendre.wapi et le Développement 
économique - MRC de Memphrémagog ouvre de nouvelles opportunités 
pour les entreprises des deux régions. Il renforce également les liens 
culturels et économiques entre la Wallonie picarde et le Québec, 
soulignant l'importance de la Francophonie dans cette collaboration.

Les trois journées intenses et enrichissantes de rencontres prometteuses 
ont déterminé les bases d'une coopération durable et fructueuse entre 
les deux territoires.

Vous souhaitez explorer le marché nord-américain pour développer 
votre activité outre-Atlantique ? Contactez: info@entreprendrewapi.be 
pour tout renseignement. 

ENTREPRENDRE.WAPI ET LA MUNICIPALITÉ RÉGIONALE
DU COMTÉ DE MEMPHRÉMAGOG (QUÉBEC) OFFICIALISENT
LE CORRIDOR D’ACCÉLÉRATION ENTRE LA WALLONIE PICARDE 
ET LA RÉGION QUÉBÉCOISE
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SAVIEZ-VOUS QUE QUENTIN GEMINE, 
CRÉATEUR DE GOÛT AVAIT OUVERT 
SA BOUTIQUE ?

SAVIEZ-VOUS QUE VANHEEDE, 
STADSBADER ET TECHNORD
AVAIENT ÉTÉ RÉCOMPENSÉES
AUX  BEST MANAGED COMPANIES ?

SAVIEZ-VOUS QUE SALUC ÉTAIT LEADER 
MONDIAL DANS LA FABRICATION DE 
BOULES DE BILLARD ET DE SNOOKER ?

À Péruwelz, Quentin Gemine a ouvert tout récemment un bar à desserts. Artisan Pâtissier de formation, il a eu l’occasion de travailler 
dans divers restaurants étoilés. Suite à la crise sanitaire, Quentin Gemine a décidé de se lancer un challenge et d’ouvrir sa propre 
boutique de pâtisseries gourmandes et insolites. De quoi faire découvrir de nouvelles saveurs…et de nouveaux goûts !

Le programme des « Best Managed Companies, traduit littéralement les entreprises les mieux gérées, reconnaît et récompense les 
entreprises qui ont su mettre en place des standards professionnels élevés en matière de résilience entrepreneuriale et de croissance 
durable, en découle un impact positif sur le long terme en interne ainsi que sur le futur de l’économie. 

La plus belle distinction revient à Stadsbader et Vanheede qui sont récompensées, en tant que « Gold Laureate » pour leurs e�orts 
depuis 4 années. Tandis que Technord reçoit cette récompense pour la seconde année consécutive.

Plusieurs garages de Wallonie picarde viennent d'être rachetés par le 
groupe Omnia-Cars. Il s'agit de Tornacum Motors à Tournai, du Garage 
du Hainaut à Ath et du Garage Gheysens à Mouscron. “ L’acquisition 
des 3 concessions nous permet d’étendre l’o�re Stellantis de notre 
groupe vers le Hainaut occidental ”, explique Gustave Goeyens, un des 
administrateurs du groupe Omnia-Cars.

SAVIEZ-VOUS QUE LE GROUPE OMNIA-CARS
A FAIT L’ACQUISITION DE TORNACUM MOTORS,
DU GARAGE DU HAINAUT ET DU GARAGE GHEYSENS ?

LE  S AV I E Z-V O U S  ?

info@quentingemine.com
Membre

Située à Péruwelz, la société Saluc est le leader mondial dans la fabrication de boules de billard et de snooker. Déjà reconnue 
dans son milieu, l’entreprise a vu sa réputation se renforcer encore davantage grâce au titre mondial remporté il y a quelques 
semaines par notre compatriote Luca Brecel. “Les retombées seront modestes puisque nous exportons plus de 98% de notre 
production. Ce titre va néanmoins participer à entretenir l’image d’excellence que nous avons ”, souligne le COO de la société.

Membre

Membre
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VIE  DES  E N T R E P R I S E S
MULTIOS, OÙ COMMENT FAIRE
D’UNE PASSION, UN MÉTIER !

CCB, UN PLAN POUR
DÉCARBONER SON ACTIVITÉ

Infos : www.multios.be 

Infos : https://ccb.group/fr_be/ 

Membre

Membre

SUIVI PAR
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Jean-Patrick Holvoet et Frédéric Danneaux, 2 entrepreneurs situés dans la zone d’activité de Ghislenghien ont décidé de 
travailler sur un projet de longue haleine autour de la chimie durable. L’objectif de Green Frix est de remplacer les dérivés du 
pétrole par des matières végétales dans les métiers de la cosmétique, de la peinture ou encore des lubrifiants.

UNE MÉTHODE ANCESTRALE POUR DIRE ADIEU 
AU PÉTROLE ? GREEN FRIX PREND LES PARIS !

SUIVI PAR

ACCOMPAGNÉ PAR

Eric Baroni, fondateur de la société Multios, a toujours été un féru d’informatique. Certes, l’informatique en 1993 
n’a plus rien à voir avec celle d’aujourd’hui mais à l’époque, il avait tout de même créé son propre ERP qu’il avait 
revendu à quelques entreprises. Après plusieurs expériences de développement et en entreprise, il décide de 
lancer une solution en 2010 qui, à force de développement, deviendra un ERP en 2020 sous le nom de Facteris.  

Un ERP pour calculer votre Bilan Carbone 
Idéal pour la planification complexe et la gestion de personnel ou encore le calcul des frais de déplacements, cet ERP se distingue par sa faculté à utiliser 
l’intelligence artificielle pour gérer la modification des remplacements selon les demandes clients. Une solution CRM et de facturation complexe, un MRP, un 
module de logistique ainsi que la comptabilité générale et analytique sont également intégrées afin de proposer un logiciel permettant de gérer l'ensemble des 
départements d'une entreprise. Mais là où il tire sa plus-value, c’est dans sa possibilité à calculer le bilan carbone de l'entreprise.
 
À l’heure actuelle, l’entreprise surfe sur la vague du succès avec près de 15 millions de plannings réalisés et près de 50000 paies e�ectuées. De plus, la fidélité 
de ses clients parle pour elle avec un taux supérieur à 9 années de confiance et un taux de satisfaction de 99,98%. La devise de Multios est de permettre à toute 
entreprise de gagner du temps pour se développer et gagner en qualité.  
Avec le rachat d’Indigout, Multios a rajouté une corde à son arc en ajoutant la sécurisation des sites avec un contrôle des accès sécurisés ou identifiés et la 
gestion des situations dangereuses et des interventions liées prioritisées par l'IA … . Elle compte notamment VEOLIA parmi ses clients. 
 

Des ambitions à peine cachées  
“ Avec nos bureaux situés à la fois sur Tournai et Soignies, nous souhaitons devenir un acteur notable en Wallonie (picarde). Nous nous positionnerons 
prochainement sur des projets de gestion complète de la Supply Chain afin des diminuer les impacts administratifs et divers risques.  
De plus, nous projetons d'agrandir l'équipe de 6 employés à 27 avant 2030 car nous sommes à la fois motivés par la création d’emplois,
la croissance en interne ainsi que la valorisation des talents en Wallonie d’où le fait d’avoir rejoint le Réseau Entreprendre de Wallonie picarde ” 
souligne Linsay Leroy, COO de Multios. 

Thomas Dermine, Secrétaire d'État pour la Relance et les Investissements stratégiques, était invité chez CCB à 
Gaurain-Ramecroix afin de participer à une présentation sur le plan d’investissements envisagé par l’entreprise afin de 
décarboner son activité industrielle. 
Avec pour objectif ambitieux de réduire de 39% les émissions de CO2 par tonne équivalent ciment d’ici 2023 et d’aller 
encore plus loin d’ici 2050 pour répondre aux exigences des Accords de Paris. 

L’occasion également de présenter la FutureClem, une technologie innovante et brevetée qui permet de remplacer plus de 35% du clinker dans le ciment par du 
calcaire et de l’argile calcinée. 

Une belle manière de sensibiliser le Ministre avant que CCB ne dépose sa candidature pour l’octroi d’un soutien -‘fonds de transition juste’- du Gouvernement wallon 
et de l’état fédéral dans la mise en œuvre de sa stratégie de décarbonation.

La CCB vient de rejoindre le Réseau Entreprendre Wallonie
Le réseau Entreprendre Wallonie compte 172 chefs d'entreprise qui conseillent les entrepreneurs. Depuis 2 mois, la société de Gaurain-Ramecroix spécialisée dans 
la production de ciment CCB a rejoint le réseau. Cela semblait une évidence pour Eddy Fostier afin de passer le flambeau à la nouvelle génération et de leur donner 
les clés du marché en constante évolution. 

L’aide prodiguée par CCB peut aller du conseil aux jeunes entrepreneurs, aux stages proposés en interne. “ Avoir des idées mais c’est parfois complexe 
de les mettre en œuvre. Partager avec des gens qui ont de l’expérience et qui sont dynamiques sur le marché, voilà une plus-value intéressante 
au sein de CCB ” nous explique Eddy Fostier. 

Infos : www.greenfrix.com



À LA DÉCOUVERTE DE FHS BELGIUM

Infos : www.car-clean-home.be

Infos : www.chauffagesolfraise.com 

Membre

Histoire atypique de Vincent Doutreluingne, artisan boulanger qui a décidé de virer à 180° pour devenir entrepreneur et se lancer 
dans le nettoyage de véhicules à domicile. A partir de 2015, il décide de suivre une formation de « CARPOLISH » en France. 

En découvrant qu’il y a un réel manquement sur la région mouscronnoise, il se lance o�ciellement en 2018 avec un car wash 
mobile aussi bien pour les véhicules privés que professionnels. Très rapidement, Vincent roule sa bosse et se déploie sur Tournai, 
Péruwelz ainsi que dans le Nord de la France. 

De concession en concession, il se fait une réputation jusqu’à axer principalement son activité sur le monde professionnel. 
“ Je ne veux pas tomber dans un commerce de chi�res, il est primordial de garder une certaine rigueur et une qualité 
irréprochable auprès de mes clients ” nous confirme Vincent. 

D’ailleurs, l’année 2023 sera à marquer au fer rouge car Car Clean at Home deviendra une société et un 1er employé 
respectant les valeurs et l’esprit familial a été engagé. « L’augmentation de mon chiffre d’affaires me permet d’envisager 
l’avenir sereinement et il était donc logique pour moi d’engager pour répondre toujours mieux à mes clients ». 

Mais pas à n’importe quel prix !
“ J’insiste pour garder un niveau de qualité irréprochable quitte à refuser une prestation, un client satisfait vaut plus que tout !  Cela représente un client 
satisfait, fidèle et possiblement votre meilleur atout commercial… ” souligne Vincent Doutreluingne. 

Tournai représente également un marché intéressant sur lequel Car Clean at Home a des vues étant donné que le car wash mobile local n'est pas très connu. 
Il s’agit également d’une opportunité et d’une demande de la part de la société Dachser avec le nettoyage de porteurs et semi-remorques.

CAR CLEAN AT HOME, FAUT QUE ÇA BRILLE !
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Un projet mûrement muri depuis 2013 par les 2 associés et en collaboration avec le centre de recherche Materia Nova, ils se 
lancent donc dans une étude de près de 5 années pour comprendre l’essence même du procédé de traitement électrique 
des huiles végétales. De ces années de recherche vont découler 3 brevets en 2016, une première levée de fonds de près de 
3 millions d’euros en 2018. 

Avec cette levée de fonds, du matériel à la pointe a pu être acquis et de gros contrats ont pu être signés avec de grandes 
multinationales actives dans divers secteurs où les dérivés de pétrole étaient rois ! 
Si ce projet ambitieux mais onéreux voit le jour, nous aurions une belle preuve de cheminement où le pétrole a remplacé les 
huiles végétales mais ce même pétrole pourrait être remplacé…par des matières végétales. A�aire à suivre donc…

SUIVI PARACCOMPAGNÉ PAR

FHS BELGIUM (FLOOR HEATING SYSTEM) est une entreprise basée à Enghien dans le parc scientifique QUALITIS. Elle est spécialisée dans la pose de chau�age 
sol et de soft cooling fraisés. L’installation peut être posée pour de nouvelles constructions ou dans le cadre de rénovation de maisons existantes.
 
Le support est fraisé et les tuyaux sont insérés directement dans le circuit créé. La finition, carrelage ou parquet, est immédiatement en contact avec le chau�age au sol.
 
Le chau�age sol fraisé est très flexible et peut être alimenté par une chaudière à gaz, à mazout, une pompe à chaleur, des panneaux photovoltaïques, etc.
 
L’entreprise intègre son système dans une chape neuve ou existante, un carrelage ou le gypse sur un plancher neuf (OSB) ou existant. La solution est dans l’air du 
temps puisqu’elle permet d’économiser l’énergie et donc de réduire les émissions de CO2 de plus de 20%.
 
Il est important de comprendre que la technique de chau�age sol proposé par FHS est nouvelle. Elle ne doit pas être comparée avec la technique du chau�age sol 
traditionnel qui place les tuyaux sous ou dans la chape qui peut faire jusqu’à 6 cm de hauteur. Cela engendre une perte calorifique, un temps de chau�e important, 
une inertie du système de 3 à 4 heures, etc.  Le système proposé par FHS s’installe quant à lui sur une épaisseur d’à peine 15 mm ! Les régulateurs sont indépendants 
(régulation pièce par pièce possible). La température monte quasi instantanément. Le système permet également de refroidir la température si l’habitation dispose 
d’une pompe à chaleur réversible (soft cooling).
 

Le chau�age sol fraisé comporte les avantages suivants par rapport au chau�age classique avec radiateurs : 
• gain d’espace (pas d’impacts sur les murs - gains d’espace de circa 10% pour les aménagements)

• basse température (40° versus 60 à 80°C pour les radiateurs)

• économie d’énergie (entre 20 et 50 %)

• répartition homogène de la chaleur

• rayonnement du sol vers le plafond (zone de 2 mètres)

• répartition homogène de la chaleur
 

Enfin, les temps d’installation sont rapides, et l’intervention est très propre. 



Le 25 mai dernier, la CCI Wallonie picarde organisait la première édition 
du Forum Attractivité à Ath. Une journée intense et passionnante avec 
plus de 20 orateurs de renom, 50 entreprises exposantes, 500 visiteurs 
tout au long de la journée. Une journée B2B tournée vers l’avenir et vers 
les enjeux et tendances de demain.

La journée fut rythmée par les échanges networking, 
les rencontres avec les exposants, de nombreuses 
conférences et panels ainsi qu’un Job Day. 

Le Forem et la CCI Wallonie picarde organisaient 
un Job Day où 27 sociétés sont venues se greffer au 
Forum en espérant trouver leur futur collaborateur. 
Près de 250 chercheurs d’emplois ou en 
reconversion professionnelle ont répondu à l’appel.  

L’attractivité était au centre de cette journée. Elle était aussi au centre du Panel de CEO qui 
réunissait Geoffrey Pot de Takeda, Pierre-Antoine Mariage de Botalys et Jacques Crahay qui 
fût CEO de Cosucra et président de l’Union Wallonne des entreprises.

3 CEO, 3 profils et 3 personnalités mais un même regard sur l’attractivité des entreprises.

Xavier Simon, journaliste de Notélé leur a demandé : 
“ À leurs yeux quels sont, aujourd’hui, les critères de l’attractivité ? ”. 

La réponse est unanime : Aujourd’hui, une entreprise doit produire, innover, se doit d’être attractive 
pour ses prospects, ses clients mais également pour recruter et fidéliser ses collaborateurs. 

Pour séduire les candidats collaborateurs, il faut avant tout répondre à leur recherche de sens. 

C’était également le constat du panel RH regroupant Yannik Broquet DRH de Technord, 
Catherine Sonveaux de Takeda, Patrick Delcambre DRH de Cofidis et Kevin Tillier de My Skill 
Camp.

L’idée est de reproduire l’événement tous les ans et de faire rayonner notre belle et dynamique 
Wallonie Picarde.

Nous souhaitons créer un Forum qui serait le rendez-vous annuel à ne pas manquer pour 
les entreprises, comme le souligne Yannik Broquet lors de l’interview pour le Labeleco. 
“ Ne pas y être en tant qu’employeur de poids dans la région, aurait été une erreur ”.

L’opportunité pour les entreprises d’exposer leurs innovations, de créer des liens entre pairs, de 
se former et s’informer mais également une belle opportunité d’inviter leurs clients, fournisseurs 
ou autres partenaires d’affaires.

À l’année prochaine pour la seconde édition.

RETOUR SUR 
LE FORUM ATTRACTIVITÉ 
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P O RT R A I T

La société Phoenix AI fut créée en 2018 par Laurent Renard et Nathalie Vinchent. Développée sur les cendres d’I-MOVIX, 
une société leader mondiale en tant que fournisseur de caméras de super ralentis pour les chaines télévisions sportives 
ayant engrangé plus de 50 millions d’euros de chiffres d’affaires auprès des Jeux Olympiqu,s UEFA, FIFA, F1, MotoGP 
ainsi qu’à leurs fournisseurs sur les 5 continents.

PHOENIX AI propose d’allier l’électronique, le software et le système d’apprentissage d’Intelligence Artificielle afin d’offrir un système complet 
d’analyse intelligente de vidéos en détectant des événements/mouvements sur une image grâce à des cartes électroniques alliées aux caméras. 
La solution séduit de nombreux clients que ce soit dans le B2B ou le B2G. 
Les caméras Phoenix AI peuvent être utilisées dans de nombreux secteurs :

• Pour la gestion de localités urbaines avec la gestion de places de parking, la détection d’incivilités, …

• Pour la gestion du trafic que ce soit dans des zones à risques, dans des tunnels ou des passages à niveaux

• Pour la sécurité des personnes dans les transports publics ou la gestion de foule lors d’événements

• Pour l’industrie 4.0 et la détection de produits défectueux ou la vérification des conditions de sécurité

• Pour le traitement d’images de diffusions d’événements sportifs avec de l’insertion publicitaire
 
Par ailleurs, la Ville de Tournai s’est dotée de la solution Smart Waste afin de détecter et d’agir rapidement sur de 
potentiels dépôts sauvages. 
“ �Une alerte est ainsi envoyée à la Ville afin qu’elle puisse réagir dans les meilleurs délais et ainsi 
endiguer l’e�et multiplicateur ” nous précise Francis Vander Ghinst, Head of Strategic Intelligence.

Le Port d’Anvers se dote de la solution de Phoenix AI
Un projet colossal a également vu le jour au sein du Port d’Anvers et de Zeebrugge impliquant 
l’installation de plus de 1.000 caméras. En collaboration avec Securitas, le port d’Anvers a décidé 
de développer une technologie d’intelligence artificielle innovante et unique. Cette synergie 
permettra à ces caméras installées de détecter, reconnaître et suivre automatiquement les 
navires qui gravitent autour de la base portuaire en utilisant uniquement des moyens embarqués 
sans faire appel au cloud ni à des serveurs informatiques.

“ Renforcer le Port of Antwerp-Bruges avec notre Edge AI Sm_All, en collaboration 
avec Securitas Belgium, était un véritable défi dans le projet très ambitieux et 
innovant du Port. Mais compte tenu de l'ouverture de l'architecture de notre produit, 
de l'expertise de notre équipe, de la collaboration très rapide et e�cace avec le port, 
ils disposent désormais de la meilleure IA sans cloud de sa catégorie fonctionnant 
sur leur réseau ” explique Laurent Renard, CEO de Phoenix AI. 

Sobriété et e�cacité
Phoenix AI a su s’entourer de partenaires fiables qu’ils soient à caractère technologique (IBM, NVIDIA) 
ou commercial (Securitas, Eiffage Energie France, …) mais également internationaux ou locaux comme 
Bizzdev à Tournai.  Tous partagent des valeurs similaires autour de l’innovation, la croissance long terme 
tout en restant transparente, sobre et efficace ou encore utile à la société.

L’entreprise, qui a ses bureaux à Péruwelz, est composée de 10 collaborateurs mais avec le souhait de 
s’étendre. Nous souhaitons également développer de nouvelles applications et disposer de caméras 
de surveillance dans des domaines d’activité encore plus complexes. C’est le cas, par exemple, des 
équipements en mer ou encore dans les transports parisiens.

“ Nous tenions également à apporter notre contribution à l’environnement en diminuant la 
consommation énergétique de nos équipements et de la traçabilité traditionnelle stockée sur des 
clouds énergivores et reconnus comme très polluants ” 
conclut Francis Vander Ghinst.

PHOENIX AI, L’IA AU SERVICE 
DE LA COMMUNAUTÉ

La smart caméra autonome qui permet 
de détecter les dépôts sauvages en 
collaboration avec Bizzdev

Détection, classification et tracking 
des bateaux au port d’Anvers

9SUIVI PARACCOMPAGNÉ PAR Infos : www.phoenix-ai.com/
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PERSPECTIV’, 
AU SECOURS DES MÉTIERS EN PÉNURIE

Choisir des études, envisager un métier, découvrir un secteur d’activité, ça 
reste pour beaucoup de jeunes une nébuleuse… 

140 métiers sont aujourd’hui en tension de recrutement en Wallonie. 
140 métiers pour lesquels des entreprises recrutent.Il y a des métiers que 
l’on ne connaît pas. Les métiers sur lesquels on se fait de fausses idées. Les 
métiers « pas faits pour moi ».

Et puis, il y a Perspéctiv !

Conçu pour permettre aux jeunes de se faire leur idée et de les encourager à 
développer leur potentiel, Perspéctiv fait se rencontrer une école, une filière 
de formation et une entreprise. Le tout, au regard des perspectives d’un 
bassin de vie défini, la Wallonie picarde. 

Perspéctiv est un projet piloté par le CHOQ en collaboration avec la CCI Wapi - Chambre 
de Commerce et d'Industrie de Wallonie Picarde-, et notélé avec le soutien de la Wallonie et 
WorldSkills Belgium.

L’occasion de suivre des élèves de l’école des Frères située dans la Ville de Tournai, qui découvrent 
le métier d’architectes au sein du bureau AAVO Architects. Mais partez aussi à la découverte 
des métiers de charpentie.è.r.e.s, boucher.è.r.e.s, électromécanicien.ne.s et autres soudeur.ses.

Merci également aux entreprises qui ont joué le jeu : 
AAVO, Ceratec, Jaguar Land Rover Tournai, Monument Hainaut, Ateliers de Mécanique Lefebvre, 
Coprosain, Favier et le Centre IFAPME de Wallonie picarde

Retrouvez les divers reportages sur Notélé.be dans la section économique « Perspectiv » 
https://www.notele.be/it478-inlist445-perspectiv.html



  

ILS SONT DEVENUS MEMBRES
1 | JORIBA BAKERY

DELEYE
FABRICATION 
DE PRODUITS

DE PÂTISSERIES 
ET RESTAURATION

5 | CUSTOMS MADE
CONSEIL & FORMATION EN DOUANE, 

ACCISES ET 
DÉVELOPPEMENT

INTERNATIONAL

9 | HEYLEN WAREHOUSES
VOTRE PARTENAIRE 

CRÉATIF POUR 
DE L'IMMOBILIER 

LOGISTIQUE

10 |  SYSCADE
SYSTÈME MOBILE 

POUR  L'INSPECTION 
ET LA QUALIFICATION 

DES DÉCHETS 
NUCLÉAIRES

11 | SATELLITEAM
ANTICIPER, SÉCURISER 

ET FAIRE ÉVOLUER 
VOTRE 

ENTREPRISE

12 | PRISM VIDEO
MARKETING DIGITAL - 

PRODUCTION
VIDÉO

2 | STOCKHABO
STOCKAGE & 

ENTREPOSAGE 
DE SURGELÉ 

6 | GEMINE HORECA
CRÉATEUR DE GOÛT - 

PÂTISSERIES 

3 | SERVIBATI
PROTECTION 

INCENDIE, 
AUDITEUR PAE, 
RESPONSABLE 

PEB

7 | TB-PROJECT
VIDÉASTE & 

INGÉNIEUR DU SON

4 | BE MULTIMODAL
CONSULT

CONSULTANT
EN TRANSPORT, 

ÉNERGIE
ET INNOVATION

8 | LAB9 PRO
APPLE PREMIUM RESELLER, 

ADOBE PLATINIUM
RESELLER

https://reverseconseil.com/

https://www.joriba.be/fr

Pieter Ide

https://reverseconseil.com/

https://customs-made.com/

Caroline Dorignaux

https://reverseconseil.com/

https://heylenwarehouses.com/fr/accueil/

Jonas De Lannoy 

https://reverseconseil.com/

https://mobile-radiography.com/

Florent Callens

https://reverseconseil.com/

https://www.satelliteam.com/

Olivier Lowagie

https://reverseconseil.com/

https://prismvideo.digital/

Nicolas Torreblanca

https://reverseconseil.com/

https://www.stockhabo.com/fr

Xavier Haspeslagh 

https://reverseconseil.com/

info@quentingemine.be

Quentin Gemine

https://reverseconseil.com/

https://servibati.be/

Nicolas Langhendries

https://reverseconseil.com/

https://www.tb-project.be/

Thomas Bri�euil

https://reverseconseil.com/

https://www.bmc-t.be/

Frédéric Buyse 

https://reverseconseil.com/

https://lab9pro.be/fr/entreprises

Olivier Vanoudewater

SATELLITEAM, TRIO DE CHOC AU SERVICE 
DE VOTRE CONTINUITÉ STRATÉGIQUE 
Satelliteam, pour sécuriser et faire évoluer votre activité
Cécile Fievez, Olivier Lowagie et Olivier Vanzeveren, tous les trois ingénieurs de métier, ont connu des parcours professionnels riches tant 
pour des entreprises publiques que privées. Comptabilisant chacun plus de 20 ans d’expérience professionnelle en sécurité au travail, 
environnement, planification d’urgence, gestion de crise, management, informatique … ils s’associent en 2023 pour créer Satelliteam. 
Satelliteam accompagne les entreprises et organisations sur les activités « satellite » à leur cœur de métier, toujours en faisant équipe 
avec elles.  Anticiper sur la gestion des risques et la prise en compte des aspects de sécurité et environnement, sécuriser l’activité en 
permettant à l’entreprise de se concentrer sur son vrai métier tout en s’assurant d’une prise en charge de qualité de ces matières, et 
permettre ainsi à l’entreprise de continuer à évoluer … voici les services qu’offre Satelliteam. 

Pourquoi ce trio vous semble une évidence ? 
Nos parcours respectifs nous ont permis de développer des compétences complémentaires, qui permettent d’offrir un large panel de compétences à nos clients.  
Nous nous caractérisons par une attention toute particulière portée au pragmatisme des activités développées : pas d’usine à gaz, il faut des solutions, et des solutions 
qui fonctionnent ! 
Nous disposons d’une offre tout à fait unique en ce qui concerne la gestion de crise intégrée, partant de l’analyse des risques jusqu’à l’organisation d’exercices de crise, 
en passant par la planification d’urgence et le plan de continuité d’activité.  Nous disposons d’une expérience forte dans ces domaines, ayant accumulé les exercices 
de crise et les gestions de crise réelles dans nos précédents métiers de sécurité civile. 
Nous nous adressons à un large public, de l’entreprise de quelques personnes où nous réalisons par exemple des missions d’appui en sécurité au travail et en sécurité 
incendie, jusqu’à des entreprises et hôpitaux de plus de 1000 personnes.  Nous nous adaptons, et adaptons les solutions proposées, aux besoins de nos clients.

ILS ONT REJOINT LA CCI WAPI 

Infos : www.satelliteam.com
Membre
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   8 SEPTEMBRE : 
TOURNOI DE GOLF TRANSFRONTALIER
L’incontournable événement transfrontalier revient cette 
année au Golf Club d’Enghien. Depuis plus de 10 ans, les 
golfeurs et non-golfeurs se réunissent chaque année afin de 
networker dans un cadre idyllique. 

   26 SEPTEMBRE : 
FORMATION INCOTERMS
Une formation immanquable pour les exportateurs. Le 
commerce international est rythmé autours de ses Incoterms, 
et vous ?

   5 OCTOBRE : 
WAPITOUR CHEZ ISCAL
Iscal Sugar, entreprise reconnue dans le monde de la 
transformation de la betterave nous accueillera pour une 
visite de leur usine qui devrait tourner à plein régime durant 
la période automnale.

   12 SEPTEMBRE : 
WAPITOUR SECTEURS VERTS DU FOREM
Saviez-vous que le FOREM dispose d’un centre de 
formation autour des Secteurs verts situé à Frasnes ? 
L’occasion de le visiter avec la CCI Wapi pour les plus 
curieux d’entre vous ! 

   28 SEPTEMBRE : 
GARDEN PARTY DE LA CCI WAPI
Le rendez-vous de la rentrée académique, l’occasion 
d’échanger et de rencontrer un maximum d’entrepreneurs 
dans un cadre estival ! A vos agendas…

AGENDA
DE LA  CCI WAPI

Infos et inscription : www.cciwapi.be

PERSONNES À CONTACTERNOTES


